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Anwesend:  
 

 Vorsitz 
Gericke, Olaf Dr.  

 Mitglieder des Kreisausschusses 
Bas, Ali  
Bing, Norbert Vertretung für Frau Dagmar Arnkens-

Homann 
Buschkamp, Franz-Josef  
Diekhoff, Markus  
Eisenhuth, Hans-Heinrich  
Festge, Susanne Vertretung für Frau Astrid Birkhahn 
Gerwing, Theresia  
Hild, Karl-Wilhelm  
Kaup, Winfried  
Kreft, Peter  
Möllmann, Rolf  
Nahrmann, Rudolf  
Ommen, Detlef  
Schulte, Stephan  
Steiner, Hans-Rüdiger  
Thiel, Joachim Vertretung für Frau Cornelia Lindstedt 

 von der Verwaltung 
Börger, Heinz Dr.  
Funke, Stefan Dr.  
Hansen, Peter Dr.  
Gnerlich, Friedrich  
Kampelmann, Norbert  
Seidel, Sebastian   
Doerr, Julia  

 
 
 
 
 
 



Niederschrift Sitzung des Kreisausschusses am 14.10.2011 - 4 - 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 

 Mitglieder des Kreisausschusses 
Arnkens-Homann, Dagmar  
Birkhahn, Astrid  
Lindstedt, Cornelia  

            
 
Landrat Dr. Gericke eröffnet um 09:05 Uhr die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des 
Kreisausschusses sowie die Vertreter der Presse. 
 
Er stellt fest, dass der Kreisausschuss mit Einladung vom 30.09.2011 form- und frist-
gerecht einberufen worden ist. 
 
Er weist auf die Ergänzung der Vorlage 132/2011/01 (TOP 10) hin, die nachversandt 
worden sei, von der aber auch noch Überstücke auslägen.    
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 I. Öffentlicher Teil 
    

 
 
 1. Bericht der Verwaltung  
 
 
 

• Prioritätenliste Fernstraßen des Landes NRW 
 
Herr Gnerlich informiert über die Prioritätenliste 2011 des Ministeriums für Wirtschaft, 
Energie, Bauen, Wohnen und Verkehr des Landes NRW für Maßnahmen an Bundes- 
und Landesstraßen und deren Auswirkungen für den Kreis Warendorf. Die Präsenta-
tion liegt an (Anlage 1). 
 

• Villa Küper in Ahlen 
 
LR Dr. Gericke berichtet, dass die Villa Küper in Ahlen angemietet worden sei, um 
dort den Gesundheitsdienst für Kinder und Jugendliche, den sozialpsychatrischen 
Dienst und den Kreissportbund anzusiedeln. Eigentümer der Immobilie sei die Spar-
kasse Münsterland Ost, die auch den Großteil der Kosten der Umbaumaßnahmen 
übernehme. Die Investitionen des Kreises bezögen sich insbesondere auf die behin-
dertengerechten Ein- und Umbauten. Der Mietvertrag sei zunächst für 12,5 Jahre 
abgeschlossen worden. 
 

• Zensus 
 
LR Dr. Gericke informiert über den aktuellen Stand beim Zensus. Es seien bei der 
Erhebung 356 Erhebungsbeauftragte im Einsatz gewesen und bis Anfang September 
2011 Aufwandsentschädigungen in Höhe von 252.365 EUR ausgezahlt worden. Er 
bedankt sich bei den Kommunen für die gute Zusammenarbeit. 
 

• Personalien 
 
LR Dr. Gericke berichtet über eine aktuelle Personaländerung: 
 
Frau Julia Doerr ist seit Ende September die Nachfolgerin von Frau Gisela-Helga 
Grote. 
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 2. Konzept zur Erstellung eines Kreisentwicklungsprogramms 

"Kreis Warendorf 2030 - Zukunftsperspektiven für die Kreis-
entwicklung" 

122/2011 

 
 
 
Herr Hild weist auf den geänderten Titel des Konzeptes hin. Im Ausschuss für Wirt-
schaft, Umwelt und Planung sei die Änderung des Titels des Kreisentwicklungspro-
gramms in "Kreis Warendorf 2030 - Zukunftsperspektiven für die Kreisentwicklung" 
erfolgt.  
 
Herr Thiel regt an, die Reihenfolge der Themenfelder im Gliederungsentwurf zu ver-
ändern. Er sehe eine Priorisierung des Themas Klimaschutz als zwingend erforder-
lich an und lasse damit nur eine Einordnung an erster Stelle zu.  
 
Daraufhin äußert Herr Gnerlich, dass der Kreis Warendorf in Zusammenarbeit mit 
dem Kreis Gütersloh einer der ersten eea®-Kreise sei und somit auch eine intensive 
Beachtung des Klimaschutzes gesichert werde. Zudem handle es sich noch nicht um 
das abgeschlossene Konzept. 
 
Der Schwerpunkt des Kreisentwicklungskonzeptes liege auf den Bereichen Bildung, 
Wissenschaft, Wirtschaft und Arbeit. Dies sei dem demographischen Wandel und 
den damit verbundenen Wegzügen junger Familien und qualifizierter Arbeitskräfte 
geschuldet. Ziel des Konzeptes sei es, den Wirtschaftsstandort Warendorf weiter zu 
stärken. Klimaschutz spiele hierbei auch eine Rolle und solle im eea®-Prozess in-
haltlich integriert werden. 
 
Herr Bas wünscht, dass in den Erläuterungen eine Ergänzung der Handlungsfelder 
um den Begriff Klimaschutz erfolgt.  
 
LR Dr. Gericke sagt diese Ergänzung zu. 
 
Herr Ommen erläutert die Reihenfolge der Themenbereiche kurz und verdeutlicht, 
dass hiermit keine Priorisierung erfolgen solle. Es bestehe zudem immer ein Zu-
sammenhang zwischen Wirtschaft, Arbeit und Klimaschutz. Die Reihenfolge basiere 
auf den noch erforderlichen Ausarbeitungen zu den einzelnen Themenbereichen. Auf 
dem Gebiet des Klimaschutzes sei bereits durch den eea®-Prozess erhebliche Vor-
arbeit geleistet worden. 
 
LR Dr. Gericke verweist darauf, dass bereits vor Erlass eines Klimaschutzgesetzes 
an einer Aufstellung einer CO2-Bilanz gearbeitet werde und somit der Klimaschutz 
verstärkt Berücksichtigung finde.  
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Beschluss: 
 
Dem Konzept zur Erstellung des Kreisentwicklungsprogramms "Kreis Warendorf 
2030 – Zukunftsperspektiven für die Kreisentwicklung" wird zugestimmt. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 3. Leistungen für Bildung und Teilhabe 

hier: Schulsozialarbeit 
114/2011 

 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird ermächtigt, die im Rahmen des Bildungs- und Teilhabepaketes 
für Schulsozialarbeit zur Verfügung stehenden Mittel auf der Basis der dargestellten 
Konzeption zu verwenden und entsprechende öffentlich-rechtliche Vereinbarungen 
mit den Städten und Gemeinden abzuschließen. 
 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 4. Errichtung einer "Regionalen Arbeitsstelle zur Förderung 

von Kindern und Jugendlichen aus Zuwandererfamilien" für 
den Kreis Warendorf 

126/2011 

 
 
 
 
Auf Frage von Herrn Bing nach einem möglichen Standort führt KD Dr. Börger aus, 
dass hierzu derzeit noch keine konkrete Aussage getroffen werden könne. 
 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
 
Der Kreis Warendorf errichtet zum nächstmöglichen Zeitpunkt eine "Regionale Ar-
beitsstelle zur Förderung von Kindern und Jugendlichen aus Zuwandererfamilien" 
(RAA). 
Der Landrat wird beauftragt, beim Land Nordrhein-Westfalen die Bewilligung der Mit-
tel für eine RAA zu beantragen. 
 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

     
 



Niederschrift Sitzung des Kreisausschusses am 14.10.2011 - 10 - 
 

 
 5. Änderung der Allgemeinen Gebührensatzung des Kreises 

Warendorf 
092/2011 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Änderungssatzung zur Allgemeinen Gebührensatzung des Kreises Warendorf 
vom 01.01.2011 wird beschlossen.  
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 6. Verwendung des Ausschüttungsbetrages der Sparkasse 

Münsterland Ost für die Fortführung des Projektes "FIT-
Frühkindliches Integrations Training" sowie für die Umset-
zung von Sprachfördermaßnahmen in der Grundschule 

130/2011 

 
 
 
  
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreis Warendorf verwendet den Ausschüttungsbetrag der Sparkasse Münster-
land Ost aus ihrem Jahresüberschuss 2010 für die Fortführung des Projekts "FIT-
Frühkindliches Integrations Training" sowie für die Umsetzung von Sprachförder-
maßnahmen in der Grundschule. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 7. Neubau einer Rettungswache in Telgte in Kooperation mit 

der Stadt 
131/2011 

 
 
 
Herr Thiel merkt an, dass die Kosten für die Planung unplausibel erscheinen, da be-
reits vier eigene Rettungswachen betrieben würden und die Rettungswache Telgte 
lediglich eine Blaupause sein dürfte. 
 
KK Dr. Funke erklärt, dass neue Planungen erforderlich seien durch geänderte An-
forderungen im Bereich des Brand- und Arbeitsschutzes, der Sicherheit und der 
Funktionalität von Rettungswachen. Der Bau der Rettungswache müsse unter Be-
rücksichtigung der neuen Standards erfolgen. Zudem gelte es zu beachten, dass die 
Rettungswache zusammen mit der Feuerwache Telgte an einem Standort angesie-
delt werden solle, um zugleich zukünftig Kosten zu sparen.  
 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Den Planungen des Kreises zum Bau einer Rettungswache in Telgte in Kooperation 
mit der Stadt Telgte wird zugestimmt. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

     
 



Niederschrift Sitzung des Kreisausschusses am 14.10.2011 - 13 - 
 

 
 8. Übernahme von Verwaltungsaufgaben von der VHS 136/2011 
 
 
 
  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die mandatierende öffentlich-rechtliche Vereinbarung zwischen dem Kreis Warendorf 
und der Volkshochschule Warendorf zur Übernahme von Verwaltungstätigkeiten wird 
abgeschlossen. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 9. Antrag der CDU-Kreistagsfraktion zur Stärkung der Aktivitä-

ten im Bereich des Klimaschutzes durch Einstellung eines 
Klimaschutzkoordinators 

121/2011 

 
 
 
Herr Nahrmann erläutert die Stimmenthaltung im Fachausschuss. Er stellt klar, dass 
die Fraktion der FWG für einen Klimaschutzkoordinator sei, jedoch solle dafür eine 
andere Stelle im Hause eingespart werden.  
 
Herr Hild verweist auf 10 bereits vorgesehene einzusparende Stellen. Es handle sich 
bei dem Klimaschutzkoordinator um eine neue Aufgabe, die nicht vom vorhandenen 
Personal wahrgenommen werden könne.  
 
Herr Thiel begrüßt den Antrag der CDU. Auch er sehe keinen Zusammenhang zu 
bisherigen vorhandenen Stellen. Des Weiteren solle auch ein Klimaschutzkoordinator 
eingestellt werden, wenn keine Zuschüsse gewährt würden. 
 
LR Dr. Gericke verweist auf Stellenabbau und sichert die bisher 10 vereinbarten Stel-
len zu, bittet aber um Beobachtung der neuen Aufgabenzuweisungen durch den Ge-
setzgeber.  
 
KK Dr. Funke bittet um die Beachtung des European Energie Award. Hier sei zu-
nächst investiert worden, um zukünftig Verbesserungen zu schaffen und Kosten zu 
sparen. Dieser Prozess habe sich zugleich refinanziert und solle auch in Zukunft wei-
terhin Beachtung finden. 
 
 
 
 
 
 
 
Auf den beiliegenden Antrag der CDU-Kreistagsfraktion wird verwiesen. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 1   
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10. Umbesetzung von Ausschüssen und Gremien 132/2011 
 
 
 
  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

I. FWG-Kreistagsfraktion 
 
Nachbesetzungen von Ausschüssen: 
 
Herr Philipp Röhl wird für Herrn Herbert Oertker als Mitglied in den Finanzaus-
schuss gewählt. Als Stellvertreter für Herrn Philipp Röhl wird Herr Walter Hülsköt-
ter gewählt. 
 
Herr Norbert Wiemann wird für Herrn Philipp Röhl als Mitglied in den Rech-
nungsprüfungsausschuss gewählt.  
 
 
Nachbesetzung eines Gremiums: 
 
Herr Richard Henschen wird für Herrn Herbert Oertker in die Verbandsversamm-
lung des Sparkassenzweckverbands entsandt.  
 
 
 
II. SPD-Kreistagsfraktion 
 
Nachbesetzungen von Ausschüssen: 
 
Herr Jochen Feichtinger wird für Herrn Albert Pott in den Ausschuss für Wirt-
schaft, Umwelt und Planung gewählt. 
 
Herr Jochen Feichtinger wird für Frau Diana Geldermann als Stellvertreter von 
Frau Yasemin Starke in den Ausschuss für Arbeit, Soziales und Gesundheit 
gewählt.  
 
 
 
III. Kreistagsfraktion Bündnis 90/ Die Grünen 
 
Nachbesetzung von Ausschüssen: 
 
Frau Angelika Grüttner-Lütke wird für Frau Hedwig Tarner als Stellvertreter von 
Frau Cornelia Lindstedt in den Kreisausschuss gewählt. 
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Herr Hubert Grobecker wird für Frau Hedwig Tarner als Mitglied in den Aus-
schuss für Wirtschaft, Umwelt und Planung. Die Stellvertretung der Mitglieder 
richtet sich innerhalb der Fraktion BÜNDNIS 90/Die Grünen nach Alphabet. 

 
Die Stellvertretung von Herr Hubert Grobecker und Herrn Gerd Klünder im Bau-
ausschuss erfolgt innerhalb der Fraktion BÜNDNIS 90/Die Grünen nach Alpha-
bet. 

 
Herr Bernhard Drestomark wird für Frau Hedwig Tarner in den Finanzausschuss 
gewählt. Die Stellvertretung der Mitglieder richtet sich innerhalb der Fraktion 
BÜNDNIS 90/Die Grünen nach Alphabet. 
 
Die Stellvertretung von Frau Angelika Grüttner-Lütke und Herrn Joachim Thiel im 
Rechnungsprüfungsausschuss erfolgt innerhalb der Fraktion BÜNDNIS 90/Die 
Grünen nach Alphabet. 
 
Frau Rita Strecker wird für Herrn Bernhard Drestomark in den Ausschuss für Ar-
beit, Soziales und Gesundheit gewählt. 
 
Herr Bernhard Drestomark wird für Frau Hedwig Tarner in den Wahlprüfungs-
ausschuss gewählt. 

 
Herr Ali Bas wird für Frau Hedwig Tarner als Mitglied in den Polizeibeirat ent-
sandt. 
 
Nachbesetzung eines Gremiums: 
 
Herr Thomas Lins wird für Frau Hedwig Tarner als Mitglied in die Verbandsver-
sammlung Zweckverband Schienenpersonennahverkehr Münsterland ent-
sandt.  
 
Herr Bernhard Drestomark wird für Frau Hedwig Tarner als Stellvertreter von 
Herrn Ali Bas in die Mitgliederversammlung EUREGIO entsandt. 
 
Herr Hubert Grobecker wird für Cornelia Lindstedt als Stellvertreter für Frau Ange-
lika Grüttner-Lütke in die Gesellschafterversammlung der Entsorgungskoope-
rationsgesellschaft des Kreises Warendorf mbH (ECOWAF) entsandt. 
 
Herr Joachim Thiel wird für Frau Cornelia Lindstedt als Mitglied in den Aufsichts-
rat der Gesellschaft für Wirtschaftsförderung im Kreis Warendorf mbH ent-
sandt. 
 
- (Anlage 2) 

 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Landrat Dr. Gericke um 09:45 Uhr die 
Sitzung. 

 

 

 

 

 
Dr. Olaf Gericke 
Landrat 

Dr. Heinz Börger 
Schriftführer 

 
 


